



# せんだんの木



令和8年1月16日 校長 各務 至

## 願いや目標をもって

### ○全校集会「校長の話」 ※要約

明けましておめでとうございます。門にあった門松ですが、みなさんの1年間の幸せや健康を願って、パパレンジャーの皆さんがあつてくださいました。材料を見ると、まず竹がありますね。竹は成長が早く真っ直ぐに伸びるので、生命力や繁栄の象徴や、誠実な心や強い志の象徴でもあります。それから松ですね。松は冬でも青々としているので、これも生命力の象徴となっています。

今年の私の縄跳びの目標は、二重跳びを40回連続跳ぶことです。冬休み前には30回できました。練習してもっとできるようになりたいです。それから、先生みんなと協力して、楽しい学校にしていきたいです。そのためには、みんなの学習や仲間づくりを支えていきます。そして「やさしく さとく たくましく」みなさんになってほしいです。

さて、みなさんはいかがですか。どんな1年にしたいですか。特に6年生は、卒業式があり、中学校に入学する年ですね。何か自分自身の支えになるものを見つけたり作ったりすることができるといいですね。それでは、令和8年、2026年のスタートです。張り切っていきましょう！

### ○高学年〇〇

5・6年生は、今年の願いを漢字一文字で表していますが、どんな漢字を選んでいるでしょうか。

**学努勝優勉永試最成新中力健夢笑超自拳**、など多種多様でした。さて、子供たちはこれらの漢字にどんな願いを込めているのでしょうか。少し紹介しようと思います。

小学校生活はあと3ヶ月だから、**最後**までやり残したことがないようにすごしたい。今年は卒業して中学生になる年だから、**最高**のスタートをきれるようになりたい。終わりの年でもあり、始まりの年でもある節目の年なので、いい1年になるようにがんばっていきたい。



この児童は「最」という漢字を選んでいました。私たちは、このような子供たちの願いを受け止め、実現できるように支えていきます。

### ○学校評価より※12月末調査

「願いや目標をもって取り組んでいますか」という質問に対して、児童の回答は次のとおりでした。

よくあてはまる	191	あてはまる	174	あまりあてはまらない	42	あてはまらない	8
---------	-----	-------	-----	------------	----	---------	---

88%くらいの子が「よくあてはまる・あてはまる」としていました。12%くらいの子が「あまりあてはまらない・あてはまらない」としていました。1年の初めには「こうしたい。」と目標や願いを描いたりするのですが、実際に達成できたりする子はどのくらいいるのでしょうか。途中であきらめ

てしまうこともあるかもしれません。目標が高すぎたのかもしれません。どこかで振り返ったり見直したりすることが必要かもしれません。子供たちには、成功や実現の体験や達成感を手にして、自分に自信をもってほしいと願っています。学校でも、計画的にそういういた場を設けていきますが、「学校ではどんな目標を考えたかな。達成できそうかな。」などと、ご家庭でも話題にしていただけますと幸いです。

## 「二十歳のつどい」から思いを馳せる

岩野田北小体育館にて、岩野田北自治会等の地域の皆様により開催されました。今回は、平成29年度卒業生の方々で、久しぶりに仲間や恩師との再会を楽しんだり、二十歳としての決意を述べたりしていました。

小学校を卒業してから8年が経った姿を見ると感無量の思いがするのですが、同時に、目の前の子供たちがどのように成長していくのだろうかと、その将来にも思いを馳せるわけです。保護者の皆様におかれましては、2月の授業参観ならびに懇談会にて、ぜひとも子供たちの成長について話に来てください。

